

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XX	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		TORTOSA	PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN	
	En Tortosa, al mes	1 Pseta		En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.	Núm. 150
	Fuera, trimestre	3			
	Extranjero, id.	7			
	Anuncios y comunicados: á precios convencionales.				

Jueves 5 de Julio de 1900

Asuntos del día

La gravedad de los sucesos de la China se sobrepone á todas las cuestiones del día, aún para nosotros los españoles, á quienes aquellos acontecimientos no interesan directamente. Por esto mismo hubiera sido doblemente sensible que se hubiera confirmado el asesinato de nuestro representante en Pekin. Esto, por razón de humanidad y de decoro, nos hubiera obligado á tomar parte en las reclamaciones que las potencias extranjeras han de hacer al Celeste Imperio.

Felicitémonos de que la infausta noticia haya sido desmentida, y aprobemos el prudente propósito que se atribuye al Sr. Silvela, de suprimir la legación de España en un país donde no tenemos intereses políticos ni comerciales.

Esto no obsta para que sigamos con interés los gravísimos sucesos que se desarrollan en el Extremo Oriente, y cuyas consecuencias pueden repercutir en todo el mundo. Está ya confirmada la muerte alevosa y bárbara dada por el populacho de Pekin al ministro de Alemania en aquella capital, y otros muchos asesinatos de extranjeros cometidos en el mismo Pekin y en otros puntos del imperio. La intervención armada de las potencias extranjeras está justificadísima, y es un hecho que se impone con tan urgente necesidad, que hasta ahora no encuentra contradicción en ninguna de ellas. Lo que importa es que se mantenga hasta el fin esta buena armonía.

Ha supuesto un colega que el tratado de límites con Francia, en que se nos han reconocido territorios importantes en Guinea y el Sahara Occidental, debía de obedecer á algo que no se ha hecho público, puesto que la nación vecina no se había mostrado antes propicia á resolver la cuestión en términos favorables. A *La Epoca* le parece que están fuera de la realidad estas cavilaciones, pues aunque el tratado sea equitativo y favorable para ambas naciones, no debe olvidarse que España reivindicaba territorios mucho más extensos; de suerte que el convenio no representa una concesión graciosa, sino una transacción equitativa, que divide entre las naciones los territorios en litigio.

El problema militar chino-europeo

Graves son las noticias de China; pero no deben sorprender á nadie los sucesos ocurridos en Pekin. Desde el instante en que se ha visto que las tropas de socorro internacionales no podían llegar á la capital del Imperio, era de temer que ocurriese el desastre que el telégrafo nos comunica, desastre que aún podrá ser mucho mayor si el tiempo pasa sin que Europa se lance á una acción tan rápida como enérgica.

Y hé aquí precisamente dónde estriba la mayor dificultad, dificultad consistente en resolver un problema militar, de términos todo lo sencillos que se quiera, pero cuya determinación exacta no es fácil hacer desde

¿Cuáles son estos términos?

Primero. El Ejército y el pueblo chinos, unidos en el pensamiento común de rechazar á los extranjeros.

Segundo. Las fuerzas militares de siete ó ocho Naciones, europeas las más, asiática una y americana otra.

¿Valor de esos términos? Si se trata del valor numérico, el valor del primer término es enorme y el del segundo, pepueño hoy, puede ir acrecentándose considerablemente. Si se trata del valor real y efectivo es indudable que la desproporción entre ambos términos se reduce mucho, por ser mayor el valor del segundo que el del primero.

Pero cualquiera que fuere el concepto que se tenga de la inferioridad militar de los chinos, no cabe duda de que si presentan en línea 20 000 fusiles modernos contra 200 soldados de tropas europeas, la diferencia quedará compensada.

Pudo Hernán Cortés, con 400 españoles, vencer á 40 000 mejicanos en Otumba; pero cada uno de aquéllos, por sus armas defensivas y ofensivas, por el uso de las de fuego, por presentarse y acometer á caballo, y por la fuerza moral que todo ello le daba, poniendo tanta confianza en su ánimo como desmayo en el de su enemigo, valía por un millar de éstos.

Flojos, hasta cobardes, se han mostrado en ocasiones los chinos, por más que en otras hayan sabido dejarse matar estoicamente; pero si entre Tien-Tsin y Pekin reúnen—y pueden

hacerlo,—aunque sea en masa informe algunos centenares de miles de hombres armados en su mayoría con fusiles Remington y hasta Maüsser, sería presunción vana asegurar que un puñado de europeos podrán arrollarlos.

Para conseguirlo se necesitará que las Potencias interesadas en el asunto organicen un verdadero ejército, con todo su material de guerra y de transportes; con su plan de campaña claramente trazado, y bajo una dirección única, y respetada por todos.

En cuanto á su cifra, no será exagerado creer que ha de llegar lo menos á 60.000 hombres; 10.000 para guarnecer á Taku y Tien Tsin, y 50.000 para operar sobre Pekin

Todo, por supuesto, en la hipótesis de que baste con tomar la capital del Imperio para resolver el problema, pues si la hoguera se corriese por todo el país, en tal caso es imposible calcular ahora hasta dónde habría de alcanzar el esfuerzo de las Naciones que

Del extranjero

¿Más ministros asesinados?

Según comunica un despacho de Shanghai, han sido asesinados por los chinos otros dos ministros plenipotenciarios, cuya nacionalidad no indica el telegrama. Añade que también han sido asesinados, en diferentes puntos del Celeste Imperio, muchos cristianos indígenas é incendiados el hospital y la misión de Monkæen.

La guerra anglo-boer

Dicen de Pretoria que se ha sabido allí que el ejército del general boer Botha prepara un ataque contra dicha ciudad.

La prensa francesa publica una *interview* que un periodista francés ha celebrado con Krüger. Este dice que los boers siguen llenos de valor la campaña; que los ingleses, á pesar de su numerosísimo ejército, no ocupan ni siquiera la tercera parte del territorio del Transvaal, que nunca llegarán á dominar esta República, y que los boers son dueños de las montañas.

Telegrafían de Londres que la legación inglesa está cercada por 100 mil boers.

Hay que advertir que en esta legación se hallan refugiados todos los europeos.

La situación es desesperante y desesperada.

La anarquía espantosa. Ahora circula el rumor de que el almirante Seymour se halla herido.

En otro telegrama también de Londres se dice que se ha publicado un decreto imperial declarando á Pekin en estado de guerra contra todos los extranjeros.

La situación ha adquirido una gravedad extrema últimamente.

Sin noticias

Del Trasvaal no hay noticias nuevas.

Krujer se ha retirado á Waterval, pero el gobierno continúa en Machadorp.

EL EVDIADAD ANDRÉE

El corresponsal en Copenhague del periódico berlinés *Lokalanzeiger*, telegrafía que la prensa noruega inserta un despacho de Vardoc anunciando que el explorador polar Andrée, á quien se creía perdido, se halla en salvo.

En los círculos científicos de Berlín se pone en duda la noticia.

CANTARES

No te embarques con mal tiempo,
Ni bebas de mal tonel,
Ni montes caballo malo,
Ni sufras mala mujer.

Los buenos corazones
Son como el yunque,
Cuanto más lo golpean
Mejor reluce.

Virtud que el peligro ignora
No es verdadera virtud;
Virtud es verle y huirle...
Lo contrario que haces tú.

Hombres como carretas
Conozco muchos,
Que solamente chillan
Por falta de unto.

MANUEL DEL PALACIO.

CRONICA

Grandes fiestas y ferias de ganados EN TORTOSA

Certámen Literario

La Comisión encargada de organizar el Certámen literario que trata de celebrarse en las próximas fiestas, se ha dirigido á algunas distinguidas personalidades y entidades de esta población en súplica de que se sirvan otorgar un premio para dicha fiesta y señalen el tema de la composición á que haya de otorgarse.

La misma petición ha sido hecha á distinguidos artistas hijos de esta población.

Entierro

Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver del que fué nuestro infortunado amigo D. Miguel Hierro Cavallé, funcionario público digno de toda consideración y respeto por sus aptitudes y excelentes condiciones de carácter.

Al acto fúnebre asistió una numerosa y distinguida concurrencia, presidiendo el duelo el Rdo. Cura Parroco del Hospital, el Alcalde D. Eduardé Rico, el Diputado á Cortes D. Teodoro Gonzalez, el Diputado provincial D. Juan Ribás y la familia del finado. Los municipales y muchos amigos que tuvieron ocasión de conocer la honradez, lealtad y consecuencia del señor Hierro, modelo de amigos fieles y de funcionarios probos, competentes y celosos del cumplimiento de sus deberes.

Pendían del féretro 6 cintas que fueron llevadas por el Teniente alcalde D. Francisco Juan Ribás, el concejal D. Bernardo Soriano, los ex alcaldes D. Julio Gonzalez y D. José Piñol Blanch, el Secretario del Ayuntamiento D. Juan Audi y el empleado de las oficinas municipales D. José Hernandez.

Del féretro pendía también una corona dedicada por los empleados municipales á su digno compañero que ha descendido al sepulcro amado y respetado de todos.

Reiteramos nuestro pésame á la atribulada familia del finado y le deseamos toda la resignación cristiana suficiente para soportar tan triste é irreparable pérdida.

R. I. P.

Los Maestros y El Diario de Tortosa.

En los números de LA VERDAD pertenecientes al 18, 19 y 23 de Octubre de 1894 demostramos de una manera clara y sin que hasta la hora presente, ni El Diario ni nadie nos haya refutado ni desmentido, que Tortosa, dentro de la legislación vigente puede hacer una economía de veinte y una mil pe-

setas anuales. Pues bien; si los esfuerzos del Diario de Tortosa se hubieran encaminado á lograr esta economía, ¿qué se debería hoy á los maestros?

Veinte y una mil pesetas desde 1894 hasta hoy importan 126.000 pesetas y no se debe tanto á los maestros.

Para ser defensor de una clase, como la que nos ocupamos, no bastan palabras, es preciso obrar y como el Diario ni sus amigos han hecho nada, obrarían cuerdamente no diciendo nada.

El Diario y sus amigos hubieran podido hacer economías, y no las hicieron; debieron pagar las sextas partes del débito á que estaban obligados, y nada extinguieron, no hicieron más que abonar—por fuerza—los recargos, y ahora sale como filántropo y redentor.

Repase el Diario las colecciones de la prensa de Tortosa, que encontrará lecciones severas que aprender y línea de conducta que ha de seguir.

Mientras no demuestre que tanto el Diario como sus amigos se interesaron por los maestros de nuestra ciudad, que enjugaron sus lágrimas, que saldaron sus débitos y pusieron las cosas claras y corrientes, no le concedemos derecho alguno para defenderles; porque les va á suceder lo que al reo cuando la sala dijo: «Cese en la defensa el señor letrado, porque al paso que va, no habrá más remedio que ahorcar á su defendido», palabras que trasladamos á los maestros.

Con que Diario de Tortosa, cada cual es hijo de sus obras; quien mal obra, se expone á que en cualquier momento tome la pluma y algunas cuartillas y le cante las verdades.

¿Con tales datos podrá el Diario engañar á los maestros? No lo creemos, dada su ilustración.

Nuevos elementos de riqueza

La gran fábrica de productos químicos establecida en Flix, ha acudido á las canteras de piedra caliza de esta ciudad y á las salinas del Delta del Ebro, para que le proporcionen las primeras materias necesarias para la fabricación de cloruro de cal y sosa caustica, que produce en grandes cantidades; pues los ensayos practicados le aseguran la bondad de aquellas materias, lo cual nos hace confiar en el desarrollo de una gran fuente de trabajo no sólo para adquirir dichos productos, si también para su transporte por el Ebro, en términos que ya se ven estos días varias embarcaciones cargando piedra caliza, y hasta se nos asegura que una casa alemana está construyendo un vapor remolcador para hacer el transporte de Tortosa á Flix, con el cual al desarrollarse el movimiento ascendente, aumentará también el descendente, produciendo resultados muy beneficiosos para esta comarca.

Lo de Correos

Nada tan burdo como la ridícula algarada de la prensa bazofiera con motivo del cambio de carteros.

Unos cuantos badulaques que emborronan cuartillas, con motivo de las

filtradas que les arrojaba la situación anterior, se habían enorgullecido, creyéndose con derecho y autoridad para tener á todo el mundo bajo su tutela, amenazando con desvergüenzas é insultos á quien no se les sometiese.

Al efecto formaron un núcleo de bazofieros, copiándose mutuamente las necedades que elaboran. Dejó cesante el anterior jefe de telégrafos á los carteros Escardó, Alemany y Fernandez y á nadie se le ocurrió hacer de esto una cuestión política ni local.

En cambio, en uso de sus atribuciones y por faltas de subordinación, el digno é ilustrado jefe de telégrafos y correos D. Rafael Llanos dicta la cesantía del cartero Barbosa, y otros dos carteros tratan de imponerse exigiéndole la reposición y no consiguiéndolo dimiten.

Como era consiguiente, como cumple á todo funcionario que tenga conciencia de su dignidad y sus deberes, las dimisiones fueron aceptadas en el acto y sin el más leve contratiempo continuó el servicio.

¿Qué pretendía esa prensa charlatana y alborotadora? ¿Qué se la llamara á consulta para el nombramiento de algún cartero que le valiese alguna propina?

Las calumnias inventadas, con este motivo demuestran la vileza y sinrazón de los que censuran al Sr. Administrador de correos.

Llevar la batuta en esa algarada unos cuantos criminales, de los que

ttiembre y los asesinatos del 16 de Abril; y por que la llevan esos infames, osan escribir que nos proponemos abrir la correspondencia de los comerciantes que han adoptado medidas para evitarlo.

Satanás disfrazado de Estandarte Católico les ayuda, en la confianza que algún día obtendrá nuevamente el premio de sus servicios.

Nosotros nos felicitamos en gran manera y se felicita toda Tortosa de que la administración de correos no sea, como había sido anteriormente, un club político.

Sobre el reparto de Consumos

Otra algarada los hambrientos tratan de promover, que no lo conseguirán con motivo del cobro del reparto de consumos.

Uno de los periódicos bazofieros y que defiende con gran calor á los asesinos del 16 de Abril, anuncia que las cuotas de algunos contribuyentes se han triplicado y cuadruplicado comparadas con las del año anterior, constituyendo un atropello según él, cuando es un acto de justicia. Porque público y notorio es, que los repartos de consumos se habían convertido durante la situación anterior en un arma política rebajando las cuotas á los amigos de un modo inverosímil para recargarlas á los enemigos, que nunca pudieron conseguir justicia y á los que se embargaba desapiadadamente atropellando para ello todas las disposiciones vigentes.

Para probarlo, nos basta recordar

lo sucedido con el Rdo. señor Cura de la Petja, al que se embargaron hasta los colchones de la cama de su hermana, embargo tan injusto y atropello tan inicuo, que fué anulado por la Delegación de Hacienda.

En su tiempo, LA VERDAD publicó una lista de injusticias cometidas por nuestros enemigos en uno de los repartos, sin que ninguna reclamación fuera atendida.

Hoy sucede todo lo contrario, y si se han cometido errores, que la actual situación no pretende la infalibilidad, se corregirán, sin que pese en el ánimo del Ayuntamiento la gritería estúpida de los que se creen perjudicados porque se les aplica la ley.

El Diario de Tortosa, creyendo que sus desplantes los escucha el público, muestra gran temor por los embargos que han de seguir á las invitaciones al pago, siendo así que las circulares impresas, son las mismas de siempre iguales por consiguiente á las que repartían los amigos del Diario. Pero en medio de su cháchara hemos de confesar que se le ha escapado una gran verdad, y es, que los que han sufrido considerable aumento en sus cuotas se hallan desesperado sin saber á donde acudir en busca de amparo y protección. Si en vez de amparo y protección buscaran justicia, ya sabrían encontrarla, pues el Ayuntamiento ha de atender todas las reclamaciones legítimas.

Y terminamos estas líneas, haciendo una afirmación: Que la cantidad repartida este año es la misma repartida en los años anteriores.

Colegio de D. Manuel Montagut y don José Fortuño

Exámenes

Ayer por la mañana tuvieron lugar los exámenes en el reputado Colegio que dirigen los ilustrados profesores D. Manuel Montagut y D. José Fortuño, asistiendo una Comisión oficial que quedó completamente satisfecha del brillante grado de instrucción y adelantos demostrados por los alumnos, revelándose por la precisión y soltura de las contestaciones su aplicación y constancia en el estudio y el gran celo y competencia de los dignos profesores que tantos desvelos dedican al cultivo de las inteligencias infantiles que mañana serán focos del progreso en las futuras generaciones.

Las asignaturas que componen el programa de enseñanza del Colegio son las siguientes: Gramática, Aritmética, Geometría, Geografía, Física, Historia Natural, Historia de España, Religión y Moral, Lectura y Escritura.

Tuvimos ocasión de observar que los alumnos estaban muy bien preparados, quedando de un modo brillante.

Los alumnos que más se distinguieron en el acto de los exámenes fueron:

- D. Juan Benet.—D. Ramón Aloguin.—D. Juan Alvarez.—D. Juan García.—D. José Pedret.—D. Manuel Subirats.—D. Manuel Roig.—D. Ramón Andreu.—D. José Espuny.—don Rafael Fusté.—D. Manuel Ramos.—

D. Felipe Benet.—D. Rafael Laserra.—D. Joaquín Sales.—D. José Pegueroles.

Terminado el acto de los exámenes D. Baltasar Noriá, individuo de la Comisión, pronunció un breve y elocuente discurso sobre la instrucción y la patria quedando los niños muy bien impresionados y contentos.

Nuestro sincero aplauso á los dignos profesores D. Manuel Montagut y D. José Fortuño por el brillante resultado de los exámenes y una cordial felicitación á todos los niños de su Colegio por su aplicación y buen comportamiento demostrados en ese acto digno de grato recuerdo.

Mejoría

Según carta que acabamos de recibir de Barcelona, se nos participa que nuestro estimado amigo el ilustrado abogado D. Francisco Riba y Lledó, ha entrado en el período de convalecencia habiendo podido dejar el lecho en el día de ayer, después de la aguda y grave enfermedad, que puso en peligro su existencia.

Enviamos desde estas columnas nuestra sincera felicitación al señor Riba y Lledó por tan grata noticia, haciendo fervientes votos para que sea muy pronto completo su restablecimiento.

Exámenes

Mañana nos ocuparemos de los exámenes verificados en la Escuela pública municipal que dirige la ilustrada profesora D.^a Matilde Guasch.

Comisión provincial

La Comisión provincial ha señalado para la celebración de sus sesiones ordinarias del presente mes los días 16 y 20.

Nuevos licenciados

Ha obtenido en la Universidad de Barcelona, el grado de Licenciado en la Facultad de Farmacia D. Francisco Barbero y Martín, de Horta, (Tarragona.)

El Rdo. D. Domingo Mauri Valldeperas, de Tortosa, recibió la licenciatura en Sagrada Teología en el Seminario Pontificio de Tarragona.

Nuestra enhorabuena.

Plaza de Toros

Como ya tenemos anunciado, se celebrará el domingo la corrida mogilanga á beneficio del arrojado novillero Chirrita que estoqueará dos bravos novillos de cuatro años de la ganadería Príncep Murall antes de Masía de Amposta con divisa encarnada y amarilla.

Las vacas proceden de la misma ganadería de Príncep antes de Piñol divisa colorada, azul y verde.

Los precios baratísimos y los deseos de agradar de Chirrita atraerán numeroso público al circo taurino.

Premio á la aplicación

Ayer en la Escuela Municipal de Barcelona ha obtenido la nota de sobresaliente en la clase de piano, la distinguida señorita, paisana nuestra Doña Amparo Lledó y Foguet, que hace pocos días obtuvo igual nota en la clase de solfeo después de rigurosos y brillantes exámenes.

Nuestra entusiasta felicitación á tan aventajada señorita y familia y á su ilustrada profesora la Sra. D.^a Magdalena Gotos.

DE TARRAGONA

Captura importante

El jefe de policía de la provincia, D. José Masalles, vino en conocimiento de que desde esta ciudad se dirigían á casas extranjeras, para su negociación, cheques falsos.

En vista de ello, secretamente y por cuenta propia, procedió con gran actividad á practicar diferentes gestiones, logrando en la mañana de ayer detener á un sugeto, que es el verdadero autor de tales estafas.

Los cheques se expedían á nombre de la supuesta sociedad «Unión Bank of Spain and England» y á la orden de Luis Garnier, que es el sugeto detenido, el cual los endosaba á las casas de banca más importantes de Europa, según parece, desde hace mucho tiempo é indistintamente desde varias capitales de España y del extranjero.

Luis Garnier, que viste con suma elegancia, fué detenido por el Sr. Masalles en la calle de San Agustín, encontrándosele, entre otros documentos, dos cartas suscritas por L. S. Rothschild y Reinsbank, de Berlín, más dos cheques.

El servicio prestado por el Sr. Masalles es de suma importancia y no dudamos que el comercio quedará agradecido al celoso jefe de policía por el lisonjero éxito obtenido en esta captura, por la cual le felicitamos sinceramente.

Aviso de la Alcaldía

A fin de firmar sus recibos de alcances se interesa la presentación en esta Alcaldía de los soldados repatriados José Selá Tomas, Agustín Aixerri Morera y Juan Andreu Roca.

Se venden

dos cabras juvenes. Darán razón en la imprenta de este periodico.

Sol y Sombra

Notable é interesante es el número 170 de este popular semanario taurino ilustrado, que verá la luz hoy contiene los siguientes:

Grabados.—Artística portada titulada: «En el terreno de la verdad», por E. Poy Dalmáu.—Málaga: Instantáneas de la corrida del 14 de Junio.—Barcelona: Magníficas fotografías de la nueva plaza de toros.—Granada: Instantáneas de las corridas segunda y tercera de feria. Magnífica plana central dedicada á Granada.

Valencia: Instantáneas de la corrida del 17 de Junio.—Nimes: Instantáneas de la corrida del 27 de Mayo.

El texto por los mejores escritores taurinos.

Sol y Sombra publicará muy en breve un precioso número extraordinario dedicado á conmemorar la inauguración de la nueva plaza de toros de Barcelona, constando dicho número de 16 páginas y cubierta, al precio de 20 céntimos ejemplar.

Sección oficial

Puente de Ntra. Sra. de la Cinta

De conformidad con lo que se previene en artículo 23 de los Estatutos de esta Sociedad, y por acuerdo unánime de la Comisión Inspectora, se convoca junta general ordinaria de accionistas, que se reunirá el 10 de los corrientes, á las 9 de la mañana en el local de las oficinas de la misma, sito en el Pasaje Franquet.

Los señores que deseen asistir á dicha junta, deberán depositar en la Caja de esta Sociedad las correspondientes acciones y se señalan á este efecto los días 7, 8 y 9 del actual de diez á doce de la mañana.

Tortosa 1.^o de Julio de 1900

El Gerente

PEDRO FRANQUET.



COMIDAS PARA EL 6 DE JULIO POR LEON LOTY

Almuerzo.—Tortilla á la lionesa.—Rosbif á la inglesa.—Solomillo con tomate.—Postres.—Comida: sopa de arroz.—Merluza en pastel.—Pierna de carnero asada.—Biftec con patatas.—Ensalada.—Postres.—Merluza en pastel.—Quezase en sal y agua, y picada muy menuda se le añaden huevos batidos con pasas, algunos pedacitos de peras ó limoncitos en dulce; poniendo esta masa en una tartera ó molde se pone á cocer á fuego lento.—Solomillo de vaca con tomate.—Se pone al fuego una cacerola con manteca, unos dientes de ajo y perejil picado; á los pocos momentos se hecha el Solomillo, rehogándolo bien y agregando luego los tomates asados y pelados, sal y pimienta. Pasado un rato añadese medio vaso de caldo dejando cocer. Cuando esté en su punto se sirve colada la salsa.

Telegramas

Madrid, 4. Cuestión de idiomas. El señor Marquer presidente de la comisión delegada en Madrid de la Sociedad de amigos del País de Bar-

celona, ha presentado al ministro de Instrucción pública una exposición solicitando que se incluya en el plan de reformas de la enseñanza la adaptación en la del idioma español de los de Cataluña, Galicia y Vascongadas. El ministro ha ofrecido enviar al Consejo de instrucción pública la exposición presentada.

El obispo de Barcelona patriota

Madrid 4, 3'15 m.

El obispo de Barcelona, Sr. Morgades, ha visitado al Sr. Silvela. Se ha mostrado correctísimo, haciendo protestas de españolismo y doliéndose de que se hayan interpretado mal sus pastorales.

Contra las trañas

En Villagarcía 5.000 pescadores que tripulaban mil botes, realizaron una manifestación en contra de la pesca de la traña.

A Pamplona

Esta noche marcha á Pamplona, su pueblo, el ministro de Gracia y Justicia señor marqués de Vadillo.

Esta mañana ha estado en Palacio para despedirse de S. M. la reina.

En Palacio

Para cumplimentar á S. M. la reina regente ha estado hoy en Palacio el doctor Rubio, el general Blanco, el obispo de Barcelona y otros.

Habla el Dr. Morgades

El señor Obispo de Barcelona insiste en que su visita á la reina no tiene la menor relación con la política.

Ha dicho que solo se propone gestionar en Madrid la terminación de las obras de la Catedral de Barcelona.

Comentarios

Los comentarios en los círculos políticos son para el viaje del obispo de Barcelona al que le conceden muchísima importancia.

Los enemigos del gobierno sacan bastante provecho de este viaje, haciendo resaltar la pasada conducta del doctor Morgades con la extremada benevolencia del gobierno.

Los ministeriales consideran que es un triunfo más del gobierno la visita á Palacio y á Silvela del obispo de Barcelona.

Lo que dice Aguilar de Campó

El ministro de Estado nos ha dicho que no había recibido ninguna noticia nueva China y que las últimas, ya conocidas, son de hace tres días.

Teme el señor Aguilar de Campó que nuestra legación haya sido incendiada y que la carencia de noticias de nuestro consul en Shanghai y de nuestro representante en Pekin le hacen augurar ocurrencias nada agradables.

La creencia de que nuestro consul ha sido asesinado por el populacho chino es general después de las declaraciones.

Consejo de ministros

El celebrado hoy bajo la presidencia del señor silvela no ha tenido la importancia que en un principio se le había atribuido.

Segun se expresaron los ministros á la alida, no se habló para nada de política, ni tampoco del viaje del doctor Morgades.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5.

ZAPATERIA

JUAN MORENO

y almacén de calzado de

Variado y completo surtido de calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa. Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y días de lluvia, último modelo á 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona á medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada á la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.-TORTOSA

Librería Religiosa Científica y Literaria
FUNDADA EN 1760
DE
San Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda

clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—A prieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 pias. uno

Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO
CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo á las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye á que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable á todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo á cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacen, 14 pesetas.

CARDO

Aguas nitrogenadas
FUENTE SAN ROQUE

MANANTIAL BORBOLL

Admirables en las afecciones heurpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarrs crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsis); en las de las vías urinarias; en el escrofolismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio á 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el agua que poseen tan riquísimas sales, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.º y 2.º y restaurant á cargo del acreditado fondista de Sitges, Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Balneario.

Hay carruajes en Tortosa que salen á la llegada de los trenes que parten de Barcelona á las 5.34 de la mañana y 9 noche. Teléfono desde Cardó á Tortosa.

Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 30, y Carmen, 25, ultramarinos, Barcelona.

Todos los miércoles lea V. en NUENO MUNDO

UN LADRON DE ALTO COPETE

Memorias de Simón Carne

Estas célebres Memorias del famoso Candelas de Londres han despertado en España, como en Alemania y Francia, el mismo extraordinario interés que en Inglaterra, porque se trata de un tipo único en el mundo por su audacia y osadía. Simón Carne, sorprendiendo la buena fé de un virrey de la India, Lord Amberley, consigue que éste le introduzca en los más altos círculos aristocráticos de Londres, y viviendo entre Príncipes y Lores, los roba á su satisfacción, los estafa y engaña á mansalva, sin que estos pudieran sospechar en el amigo y camarada, al causante y autor de tan cuantiosos robos. Llevan las memorias un Prólogo del mismo Lord Amberley. Sólo se ha publicado la primera cuartilla.